

Del 17 al 23 de
marzo de 2025

CÁRITAS BURGOS

Presentación del proyecto de Acogida Comunitaria



El proyecto de Acogida Comunitaria, promovido por la diócesis mediante la pastoral con Migrantes y Cáritas, se presentará en el arciprestazgo del Vega el próximo 26 de marzo, a las 18:00 h en la parroquia de San Pedro y San Felices. Esta iniciativa busca ofrecer de forma temporal un alojamiento a personas migrantes, bien sea con una familia, en una vivienda o con una comunidad. En el folleto adjunto en el enlace se puede consultar toda la información sobre este proyecto diocesano.

[LEER MAS](#)

Formación sobre el arraigo en Miranda

El arciprestazgo de Miranda, dentro de su programa de asesoría sociojurídica, ha impartido una sesión para una treintena de participantes sobre el arraigo, dirigida a personas que llevan en nuestro país entre dos y tres años. Esta modalidad permite regularizar la estancia cumpliendo una serie de condiciones, y ha sido modificada recientemente en el reglamento de Extranjería. Por otra parte, desde el programa de Personas sin hogar, se ha participado en las Jornadas Inclusivas del colegio Sagrados Corazones, con el lema "La educación es la llave". Junto con otras asociaciones, estas jornadas buscan promover entre los adolescentes y jóvenes una mirada respetuosa con la diversidad.

CÁRITAS BURGOS



CÁRITAS CIUDAD RODRIGO

La acción formativa de “Pintura decorativa en construcción” comienza sus prácticas



Los participantes de la acción formativa de “Pintura decorativa en construcción” inician su periodo de prácticas no laborales. Esta acción formativa, organizada por Cáritas Diocesana Ciudad Rodrigo, se desarrolla del 13 de enero al 4 de abril de 2025. Está financiada por el Fondo Social Europeo a través del programa operativo de Inclusión Social, Garantía Infantil y Lucha contra la Pobreza del Fondo Social Europeo FSE+ y el Ayuntamiento de Ciudad Rodrigo.

Las prácticas se están realizando a través de los Ayuntamientos de Navasfrías y Ciudad Rodrigo. En Navasfrías, están pintando en el albergue de El Bardal y en Ciudad Rodrigo, han comenzado con pintura en los baños del camping municipal. El participante que realiza estas prácticas en Navasfrías comenzó el 10 de marzo y los que las hacen en Ciudad Rodrigo, este lunes 17. Son en total 80 horas de prácticas no laborales. Cuando llegue el buen tiempo, comenzarán también a realizar pintura de señalización vial exterior.

Reunión de Jóvenes con Corazón de Cáritas Diocesana de León

Durante la mañana del sábado se celebró el café mensual de Jóvenes con Corazón de Cáritas Diocesana de León donde los participantes en el mismo tuvieron la oportunidad de recibir una pequeña formación de cómo llevar a cabo talleres participativos y ser buenos facilitadores. Además, su compañero presentó todo lo compartido en el Encuentro Confederado de Cooperación Internacional que se celebró en El Escorial durante el presente mes. La segunda parte de la mañana se trabajó por grupos en la preparación del Ágora de Experiencias y puertas abiertas que se va a realizar dentro de muy poquito y que va a consistir en que los propios jóvenes cuenten durante una mañana 5 experiencias de voluntariado joven (Campus de verano, Programa Caminando Juntos, experiencias de cooperación, grupo de participación y ludotecas-infancia).



CÁRITAS LEÓN

CÁRITAS LEÓN

Encuentro-evaluación de voluntarios área de acogida y atención primaria de Cáritas Diocesana de León



En la actualidad, Cáritas Diocesana de León cuenta con la inestimable ayuda de un equipo de 16 voluntarios/as en el área de acogida y atención primaria, que son los/as encargados/as de atender el teléfono y dar citas, además de ser la primera cara que reciben los participantes cuando llegan a nuestra sede. Son ellos/as los/as que reciben las demandas, les ofrecen un café y les acompañan, acogen y apuntan sus necesidades para poder derivarlas a los técnicos de los proyectos correspondientes, con el fin de buscar un apoyo integral para mejorar su situación. Este voluntariado es parte de una red de colaboración básica para Cáritas, gracias a la cual somos capaces de ofrecer una cercanía y soporte a los más vulnerables que nos identifica, manteniendo siempre a la persona como centro.

CÁRITAS LEÓN

Cáritas León participa en la mesa redonda de "Las relaciones intergeneracionales para un bienestar duradero" organizada por la Escuela de Trabajo Social



El martes 18 de marzo se celebró el #DiaMundialDelTrabajoSocial con una mesa redonda en el Palacio del Conde Luna a las 18:30 h centrada en LAS RELACIONES INTERGENERACIONALES PARA UN BIENESTAR DURADERO, organizada por la Escuela de Trabajo Social para celebrar ese día. En dicha mesa, participó nuestra compañera de @caritasleon M^a JOSÉ ALONSO LLAMAS - Trabajadora Social y responsable del Programa "Caminando Juntos" que junto a DIEGO HIERRO GARCÍA - Trabajador Social CREDEI-LEÓN (IMSERO), MABEL GARCÍA PORRO - Responsable del Programa "Acercamiento Intergeneracional" de la ULE y LIBERTAD PÁRAMO GONZÁLEZ - Directora de la Residencia Tercera Actividad en León de La Fundación Santa María La Real, ahondaron en este tema con posterior debate entre los asistentes.

Mesa de experiencias, desafío y riqueza

El pasado 17 de marzo en la biblioteca pública de Palencia tuvo lugar una mesa de experiencias acerca de la migración. La ponencia la llevaron a cabo Violeta Aguado, del Centro de Desarrollo Rural de Carrión, Abou Dranne de Volviendo al Campo, Javier Briones del Centro Asistencia San Juan de Dios de Palencia y María Tomasa Pérez desde Cáritas Diocesana de Palencia.

A través de esa mesa se transmitió a los asistentes aquello que enriquecen los migrantes a nuestra sociedad palentina, especialmente su persona, una diversidad cultural, capacidad de aprendizaje, trabajo, economía... Gracias a esta experiencia tanto los ponentes como los asistentes pudieron compartir un momento de aprendizaje y respeto, sobre todas las personas que migran a nuestra ciudad y provincia.

CÁRITAS PALENCIA



CÁRITAS PALENCIA

Encuentro de voluntariado primera acogida



El pasado 20 de marzo se realizó el encuentro de voluntariados de Primera acogida de sede. Comenzó con una oración para reflexionar sobre esperanza y realizar la buena práctica del modelo de acción social, que ayudó a los asistentes a realizar una reflexión constructiva de lo que hacen y cómo lo hacen.

Los participantes hablaron de mejorar la acogida y acompañamiento estableciendo una relación vital entre las personas, tomando conciencia de lo que pasa en nuestra sociedad actual. El encuentro finalizó con una comida de convivencia entre los asistentes y la información sobre las próximas acciones previstas para antes de verano. Dichas actividades formar parte del Proyecto Abriendo Caminos para la promoción del voluntariado, subvencionado por la Junta de Castilla y León a cargo de la asignación Tributaria del IRPF.

CÁRITAS PALENCIA

Actualización del Modelo de Acción Social



La Unidad Pastoral Nuestra Señora de la Calle, San Miguel y Allende el Río, tres equipos de Cáritas Parroquiales de la diócesis de Palencia, fueron los protagonistas el pasado jueves 20 de marzo de la actualización del Modelo de Acción Social. Estos equipos se reunieron para realizar tres fichas de buenas prácticas que se desarrollan en la unidad pastoral y que respondes a los desafíos actuales.

Poco a poco se van juntado los diferentes equipos de las Cáritas parroquiales para contribuir en este proceso del Modelo de Acción Social, por ello, se sigue animando a todos los agentes de Cáritas a participar en ello y aportar su granito de arena.

Sonrisas y bienestar: celebramos el 20M, Día Internacional de la Felicidad

la Mesa de Infancia de Salamanca, en la que participa Cáritas, llama a la reflexión sobre la importancia del bienestar infantil y su impacto en la sociedad a través de varias actividades.

Cada 20 de marzo, el mundo se une para conmemorar el Día Mundial de la Felicidad; una fecha que nos recuerda que la alegría y el bienestar son esenciales en la vida de todas las personas, especialmente en la infancia. Esta jornada es una oportunidad para reflexionar sobre la importancia de cultivar la felicidad a través de pequeños detalles cotidianos: un juego compartido, una sonrisa, un abrazo.

[LEER MAS](#)

CÁRITAS SALAMANCA



DÍA DE LA FELICIDAD
Construimos un mundo más feliz



CÁRITAS SALAMANCA

El Centro de Acogida Padre Damián participa en el Vía Crucis de la Diócesis de Salamanca



Una peregrinación por la esperanza reunió a cientos de personas en el barrio de Garrido, iniciando el recorrido en el centro de acogida de Cáritas.

El pasado viernes 14 de marzo, cientos de personas participaron en el Vía Crucis organizado por la Diócesis de Salamanca. Una peregrinación presidida por el obispo de Salamanca, Mons. José Luis Retana, que comenzó en el Centro de Acogida Padre Damián y recorrió diversos puntos del barrio de Garrido. Esta iniciativa, organizada cada año por las delegaciones de Pastoral Juvenil y Pastoral Universitaria, tiene el propósito de acercar la experiencia del Vía Crucis a los jóvenes.

[LEER MAS](#)

CÁRITAS SALAMANCA



Profesionales de Ranquines imparten una charla sobre salud mental en el IES Fernando de Rojas

El objetivo era sensibilizar a los 70 jóvenes sobre salud mental y combatir el estigma.

El pasado 17 de marzo, profesionales del Centro de salud mental Ranquines de Cáritas visitaron el IES Fernando de Rojas para ofrecer una charla informativa y de sensibilización sobre salud mental dirigida a 70 alumnos de 3º de Educación Secundaria Obligatoria (ESO). La actividad, que tuvo lugar en el salón de actos del instituto, buscaba concienciar a los jóvenes sobre la importancia de cuidar la salud mental, así como combatir el estigma y los prejuicios que aún persisten en torno a las enfermedades mentales.

[LEER MAS](#)

Cáritas alza la voz por los derechos de las mujeres en el Círculo de Silencio de marzo

El manifiesto recordó los avances logrados y los desafíos pendientes para las mujeres, con un llamamiento especial a la paz y la justicia.

Este jueves 20 de marzo, unas 50 personas se congregaron en Puerta Zamora para participar en el Círculo de Silencio convocado por Cáritas Diocesana de Salamanca. En esta ocasión, para visibilizar las injusticias que siguen afectando a mujeres y niñas en todo el mundo, recordando que la lucha por la igualdad aún no ha terminado.

[LEER MÁS](#)

CÁRITAS SALAMANCA



CÁRITAS SEGOVIA



Concierto de Marchas Procesionales

La iglesia de San Miguel acogió este sábado el concierto de marchas procesionales de la Unión Musical Segoviana, que contó con la participación de diferentes miembros de las bandas de las cofradías de la ciudad, y que estuvo organizado por la Junta de Cofradías, Hermandades y Feligresías de Segovia teniendo de nuevo un carácter solidario, con Cáritas Diocesana como entidad beneficiaria.

El concierto contó con el estreno de la versión para Banda de Música de la marcha 'Tenebrae Factae Sunt', obra de Pablo García pensada para la Banda de Cornetas y Tambores 'El Cirineo', con la colaboración en su adaptación de Mónica Gilarranz.

CÁRITAS SEGOVIA



Encuentro de Voluntarios

El pasado sábado, desde Animación Comunitaria de Cáritas Segovia, vivimos un encuentro enriquecedor con nuestros voluntarios, reflexionando sobre el acompañamiento a las personas vulnerables y la importancia del autocuidado como acompañantes y voluntarios.

Agradecemos la cálida acogida de la parroquia y de Cáritas Parroquial del Cristo del Mercado, así como la participación de las Cáritas Parroquiales de San Lorenzo, El Espinar, La Granja, San Millán, Cantimpalos y El Carmen.

Fue una jornada de oración, compartir y aprendizaje, cerrando con un sencillo pero significativo bocadillo compartido en la comida.

¡Gracias a cada voluntario por su entrega y compromiso! Sigamos construyendo juntos una comunidad más solidaria y cercana.

Cáritas Diocesana de Valladolid celebra la segunda sesión de la Escuela de Formación Social

El lunes 17 de marzo, tuvo lugar la segunda sesión de la Escuela de Formación Social de Cáritas Valladolid. D. Luis Miguel de Castro, sacerdote y párroco en Zaragoza y profesor del Centro Regional de Estudios Teológicos de Aragón, abordó el derecho a una vivienda digna desde la perspectiva de la Doctrina Social de la Iglesia.

Destacó aspectos tan importantes como que la Iglesia considera la vivienda como un derecho básico para garantizar la dignidad de la persona y no cualquier vivienda, sino una vivienda adecuada. La carencia de vivienda para los cristianos es un escándalo, un grave problema. La vivienda no es una simple mercancía, ya que es imprescindible para el desarrollo personal y familiar, por lo que a nadie puede privarse de ella.

[LEER MÁS](#)

CÁRITAS VALLADOLID



CÁRITAS VALLADOLID



Segunda etapa de preparación para el Camino de Santiago

El "Programa de Personas Sin Hogar" de Cáritas Diocesana de Valladolid, en su afán de acompañar la inclusión social de estas personas, va a participar en la realización del Camino de Santiago nacional que reunirá, del 1 al 4 de abril, a veinticinco Cáritas Diocesanas y más de ciento diez personas.

Pero para realizar este duro camino hay que ir paso a paso y por ello, el pasado viernes, realizaron una segunda etapa preparatoria. En esta ocasión eligieron la etapa La Ercina-Boñar, perteneciente al Camino Olvidado en la provincia leonesa.

[LEER MÁS](#)

CÁRITAS VALLADOLID

ESCUELA DE formación VOLUNTARIADO 2024-25

Del 31 de marzo al 3 de abril **PARA EL VOLUNTARIADO ADULTO**
De 17.00 a 19.00 horas en el Centro Diocesano de Espiritualidad y Formación
Inscripciones abiertas en voluntariado@caritasvalladolid.es

El jueves 3 de abril de 2025 **PARA EL VOLUNTARIADO JOVEN**
Opción A: De 11.00 a 13.30 horas en el Centro de Espiritualidad y Formación
Opción B: De 16.00 a 18.30 horas en el Centro de Espiritualidad y Formación
Inscripciones abiertas en caritas.joven@caritasvalladolid.es

FORMACIÓN BÁSICA

Nueva edición de la “Escuela de formación básica del voluntariado”

Cáritas Diocesana de Valladolid organiza, en el mes de abril, una nueva edición de la “Escuela de formación de voluntariado”. Se trata de una propuesta formativa inicial para las personas voluntarias de la entidad (adultas y jóvenes) que están en proceso de incorporación, recién incorporadas o que no han realizado la formación. Se desarrollará del lunes 31 de marzo al jueves tres de abril en el Centro Diocesano de Espiritualidad y Formación de la capital vallisoletana. Para Cáritas es muy importante el cuidado y el acompañamiento de sus agentes, por eso ofrece al menos dos veces al año esta formación básica a las personas voluntarias.

[LEER MÁS](#)

Formación interna del programa de adicciones de Cáritas Diocesana de Zamora

Trabajadores del programa de adicciones de Cáritas Diocesana de Zamora participan en una formación titulada: “Nuevas adicciones. Estrategias de intervención. Adicciones sin sustancia”. El objetivo de este espacio, que ha se ha desarrollado en un total de 8 horas, es analizar las principales adicciones conductuales que están apareciendo, así como sus líneas de intervención terapéutica. 17 participantes en un curso organizado por Global Cess e impartido por Paco Sainero García, psicólogo clínico. Cabe recordar que el programa de adicciones de Cáritas Diocesana de Zamora trabaja desde la prevención del consumo de sustancias y alcohol en menores y adolescentes con el programa Fénix y el programa Ícaro, la atención ambulatoria de drogodependientes en el CAD y las comunidades terapéuticas, centros residenciales para la deshabituación del consumo de sustancias (Proyecto Hombre) y el consumo de alcohol (C.R.R.A “San Román”).



CÁRITAS ZAMORA

CÁRITAS ZAMORA

Retiro de Cuaresma en Cáritas Diocesana



Trabajadores, voluntarios y usuarios de los distintos centros y programas de Cáritas Diocesana de Zamora participan en el retiro de Cuaresma dirigido por el delegado episcopal de la entidad, César Salvador y titulado: Espiritualidad, Misericordia y Compromiso. Este espacio tuvo lugar, el pasado viernes, en la Casa Fundacional del Amor de Dios de Toro. Los/as asistentes trabajaron los puntos de un esquema, proporcionado por el ponente, titulados “Crítica de Jesús a la religión que se queda en lo exterior”, “La experiencia de Dios nos pone en camino” y “El compromiso con los más necesitados”. Después de este breve espacio de trabajo, hubo tiempo para el silencio, en el que, de manera individual, cada participante reflexionó sobre unos textos bíblicos. Para finalizar, todos juntos prepararon la eucaristía, presidida por el delegado episcopal, César Salvador.

[LEER MÁS](#)

CÁRITAS ASTORGA



Comienza en Ponferrada el curso de Atención socio sanitaria a personas dependientes en domicilio

Comenzó en Ponferrada el curso de Atención socio sanitaria a personas dependientes en domicilio.

Se trata de 100 horas de formación, dentro del itinerario prelaboral de septiembre de 2024 a julio de 2025, financiado por la Junta de Castilla y León y cofinanciado por el Fondo Social Europeo.

La formación incluye técnicas de movilización al paciente, administración de alimentos, prevención y control de infecciones o primeros auxilios, entre otros.

El profesorado proviene de un convenio de colaboración que tenemos con la Universidad de León.

La Virgen de los Dolores de San Bartolomé visita Cinco Llagas en Astorga

La Virgen de los Dolores de la Parroquia de San Bartolomé de Astorga visitó nuestro Centro Cinco Llagas, en donde permaneció varias horas, hasta la jornada siguiente a su llegada.

La Cofradía lleva a cabo una obra social con motivo de la coronación canónica de esta Virgen, que supondrá la innovación tecnológica en un aula dedicada al ocio de los residentes del citado Centro.



CÁRITAS ASTORGA

CÁRITAS ASTORGA



Residentes de Cinco Llagas visitan el Salón internacional del Chocolate de Astorga

Con un grupo de residentes del Centro Cinco Llagas visitamos el Salón internacional del Chocolate en Astorga, SICA, que se ha celebrado en el Seminario.

Una experiencia maravillosamente dulce.

CÁRITAS ÁVILA



Grupo de Ayuda Mutua: Creciendo Juntas en la Búsqueda de Empleo

Cada miércoles, en Cáritas Ávila, el grupo de ayuda mutua se reúne para fortalecer habilidades personales y profesionales en el proceso de búsqueda de empleo. Es un espacio de apoyo donde las participantes comparten experiencias, aprenden juntas y refuerzan su bienestar emocional. Algunas han conseguido trabajo y siguen asistiendo para consolidar sus mejoras o acompañar a otras. Además, se celebran logros y se afrontan dificultades con resiliencia. Entre dinámicas y conversaciones, se fomenta el crecimiento personal en un ambiente acogedor y motivador.

Caritas Diocesana de Ávila Inicia el Programa de Prácticas para el Ciclo de Integración Social

La última semana de febrero comenzó el periodo de prácticas del ciclo de Integración Social en el programa de Acogida y Atención Primaria e Infancia; y nos acompañaran hasta el mes de mayo. Gracias al convenio entre Cáritas Diocesana de Ávila y el CIFP, los estudiantes completarán 360 horas de formación práctica, adquiriendo experiencia en la atención a personas en situación de vulnerabilidad. A través de esta iniciativa, los futuros integradores sociales se preparan en un entorno real, reforzando su aprendizaje y contribuyendo a la mejora de los servicios sociales en la comunidad.

CÁRITAS ÁVILA



CÁRITAS ÁVILA



Cáritas Ávila en la 36ª Asamblea de Scouts MSC

El pasado sábado se celebró en Ávila la 36ª Asamblea de Scouts MSC en Ávila. Caritas Ávila fue invitada para sensibilizar a los más de 100 asistentes sobre su labor. Compartimos nuestro modelo de acción social y las herramientas clave para romper los eslabones de la exclusión. Hablamos sobre los programas de nuestra diocesana, y del papel esencial del voluntariado; y sobre cómo pueden encontrar opciones similares en sus ciudades de origen. Fue una oportunidad para reflexionar sobre el compromiso social y la labor conjunta en la construcción de una sociedad más justa e inclusiva.

14 personas inician en Ávila el curso de Mantenimiento de Edificios de Cáritas



Desde el 3 de marzo, 14 personas participan en el curso de Mantenimiento de Edificios de Cáritas Ávila, cofinanciado por el Fondo Social Europeo Plus (FSE+) de Inclusión Social, Garantía Juvenil y Lucha contra la Pobreza, junto con el grupo INDITEX. La formación combina teoría y práctica en alicatado, solado, pladur y pintura, además de sesiones en habilidades sociales, igualdad, empleo y medio ambiente. Esta iniciativa busca mejorar la empleabilidad e inclusión laboral, ofreciendo herramientas clave para el sector de la construcción. Cáritas Ávila reafirma su compromiso con quienes enfrentan mayores dificultades, promoviendo oportunidades reales de inserción laboral y un futuro más justo.

«LA MIRADA DE PRISIÓN», UN CAMPO DE TRABAJO PARA VOLUNTARIOS

Cáritas Burgos ha organizado, junto con la Pastoral Penitenciaria de la archidiócesis de Burgos, la II edición del campo de trabajo en el centro penitenciario provincial. Este encuentro se desarrollará entre los días 7 y 11 de abril y se dirige principalmente a voluntarios y a alumnos de la rama social que quieran dedicarse a la intervención con personas privadas de libertad. Se han recibido 40 inscripciones, sobre todo de jóvenes universitarios.



Las jornadas se dividen en dos secciones. En las de mañana, que tendrán lugar en el centro San José del arciprestazgo del Vega, en la capital, habrá distintas intervenciones de expertos relacionados con el sistema penitenciario. Entre los ponentes, el día 7 habrá dos funcionarios del centro, un psicólogo y la responsable de tratamiento, y también un educador social. Después del trabajo en grupo, por la tarde, se desarrollarán talleres en el centro penitenciario, como el resto de días. El martes, dedicado a la reinserción, intervendrá el coordinador sociosanitario de Burgos, un representante de la Unidad de Diversidad de la Policía Local y el coordinador de Empleo de la fundación Lesmes. La mirada de la Iglesia estará representada al día siguiente por el sacerdote Javier Baeza, del centro asistencial de San Carlos Borromeo, en Madrid, que ha trabajado con reclusos y exreclusos. El día 10 está prevista la participación desde el punto de vista jurídico de José Sánchez, vocal de la subcomisión penitenciaria del Consejo General de la Abogacía. Esta mirada se complementará con la institucional, a cargo de José Javier García Aroca, del C. P. de Albacete, y la social, con Francisca Díaz, de Cáritas Albacete.



El viernes, para concluir, será el turno de las propias personas que han estado privadas de libertad. En una mesa redonda, tres de ellas compartirán su experiencia con los asistentes. Cáritas Burgos, junto con la Pastoral Penitenciaria, atiende en la actualidad a más de dos centenares de reclusos, exreclusos o sus familias, con talleres, actividades de ocio saludable, alojamiento para permisos o apoyo económico. Además de este campo de trabajo, que permite la incorporación de un gran número de voluntarios, en el calendario destaca la salida terapéutica para recorrer el Camino de Santiago, que se organiza todos los años, y las que se han establecido en colaboración con otras Cáritas de Castilla y León, como la de la Sierra de la Culebra, en Zamora en el año 2023, o en el monasterio de Rioseco, en la provincia de Burgos, en 2024.

